

Zeitschrift: Générations plus : bien vivre son âge
Herausgeber: Générations
Band: - (2014)
Heft: 57

Rubrik: Pro Senectute

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Gerry Hofstetter au service du grand âge

L'artiste zurichois, qui a notamment revêtu le Palais fédéral et le Cervin de croix suisses de lumière, illuminera cette année quatre édifices religieux, dans le cadre de la campagne Pro Senectute *Un temps pour tout*.



Gerry Hofstetter (en médaillon) s'engage aux côtés de Pro Senectute dans sa campagne de sensibilisation en faveur des personnes âgées. Le Zurichois revêtira de lumière quatre églises, comme il l'a déjà fait pour le Palais fédéral, notamment.

Quel est le lien entre les quatre saisons et le grand âge? «J'y vois de grandes similitudes, explique Gerry Hofstetter, artiste de la lumière et créateur d'événements. Le printemps, c'est la naissance. Lorsqu'on atteint 30-40 ans, on peut dire que c'est l'été de notre vie. Puis c'est l'automne

et quand on devient âgé et très expérimenté, c'est l'hiver.»

Quatre, c'est aussi le nombre des points cardinaux et des langues nationales. Dans le respect de cette particularité suisse, les quatre édifices religieux – protestants ou catholiques – se situent à Samaden, aux Grisons,

au Tessin, à Zurich et à Neuchâtel, où l'illumination de la Collégiale a lancé cet événement le 23 avril.

Mandaté par Pro Senectute Suisse, les Eglises réformées et Justice & Paix* pour la campagne nationale *Un temps pour tout*, le Zurichois Gerry



Hofstetter partage leur réflexion sur le rôle du grand âge dans les sociétés occidentales. «Les personnes âgées n'ont pas la place qu'elles méritent. Dès qu'elles ne rapportent plus assez d'argent, c'est ciao! Or, leur sérénité, leur sagesse et leur expérience vont devenir un véritable trésor pour l'économie, puisqu'elles devront travailler plus longtemps pour compenser le manque de jeunes actifs.»

Et la foi, dans tout ça?

Dans l'espoir de sensibiliser la population au grand âge et de rapprocher les jeunes de leurs aînés, il projettera donc des portraits de personnes de ces deux tranches d'âge sur chaque édifice, ainsi que des images en lien avec les saisons. Le but poursuivi par Pro Senectute est sensiblement identique: «Notre objectif est de rappeler que l'existence des personnes âgées est trop souvent assimilée à des questions financières, confirme Walter Lüssi, responsable de la campagne *Un temps pour tout*. Alors que la vieillesse fait partie intégrante du processus de la vie.»

A travers l'expression de son art, Gerry Hofstetter aimerait aussi ouvrir une autre question. «Autrefois, les églises servaient

de refuge lors de troubles. On s'y sentait protégé. Aujourd'hui, elles ont perdu la connexion avec la majeure partie de la population. Pourtant, lorsqu'on pénètre dans un tel lieu, il y a une force. Il n'est pas nécessaire d'être un fervent pratiquant pour la ressentir, et si on ne croit en rien, si on n'a plus d'espoir, on est perdu. Or, cette force donne l'espoir de continuer à vivre. C'est pour ça que j'aimerais inciter les jeunes à entrer de temps en temps dans une église, sans musique sur les oreilles, sans bruit.»

Sandrine Fattebert Karrab

*Justice et Paix est la commission consultative de la Conférence des évêques suisses.

Renseignements sur

www.un-temps-pour-tout.ch

Artiste à découvrir sur

www.hofstetter-marketing.com

Des animations sont prévues le jour de l'illumination pour chacun des édifices.

- Tessin: date et lieu à définir
- Eglise Saint-Pierre, Samaden, 31 octobre
- Eglise Grossmünster, Zurich, 20 novembre



BIENNE

Rue Centrale 40, c.p. 1263

2502 Bienne

e-mail:

biel-bienne@be.pro-senectute.ch

Tél. 032 328 31 11

Fax 032 328 31 00

FRIBOURG

Ch. de la Redoute 9,

c.p. 1752 Villars-sur-Glâne 1

e-mail: info@fr.pro-senectute.ch

Tél. 026 347 12 40

Fax 026 347 12 41

GENÈVE

Rue de la Maladière 4, 1205 Genève

e-mail: info@ge.pro-senectute.ch

Tél. 022 807 05 65

Fax 022 807 05 89

TAVANNES

Rue du Pont 4, 2710 Tavannes

e-mail:

prosenectute.tavannes@ne.ch

Tél. 032 886 83 80

Fax 032 886 83 89

DELÉMONT

Centre d'action sociale des aînés

Ch. du Puits 4, c.p. 800

2800 Delémont

e-mail:

prosenectute.delemont@ne.ch

Tél. 032 886 83 20

Fax 032 886 83 19

NEUCHÂTEL

Bureau régional Neuchâtel

Rue de la Côte 48a

2000 Neuchâtel

e-mail: prosenectute.ne@ne.ch

Tél. 032 886 83 40

Fax 032 886 83 41

LA CHAUX-DE-FONDS

Rue du Pont 25

2300 La Chaux-de-Fonds

prosenectute.cff@ne.ch

Tél. 032 886 83 00

Fax 032 886 83 09

VAUD

Maupas 51

1004 Lausanne

e-mail: info@vd.pro-senectute.ch

Tél. 021 646 17 21

Fax 021 646 05 06

VALAIS

Siège et centre d'information

Rue de la Porte-Neuve 20, 1950 Sion

e-mail: info@vs.pro-senectute.ch

Tél. 027 322 07 41

Fax 027 322 89 16

Et si on allait au foyer?

Les foyers genevois, qui offrent aux aînés la possibilité de se retrouver et de participer à des activités variées, contribuent à leur maintien à domicile. C'est effectivement l'un des effets observés.

Les neuf structures, réparties dans le canton, s'adressent aux retraitées et retraités AVS isolés, atteints dans leur santé ou leur autonomie. Pour ces personnes, le foyer signifie avant tout retrouver du plaisir à vivre, à faire des rencontres, ou à partager des moments privilégiés autour d'un repas. «L'accueil peut s'envisager un ou plusieurs jours par semaine, précise Maurice Demont, directeur de Pro Senectute Genève. Quant au transport, les personnes peuvent être prises et ramenées à domicile.»

De plus, un suivi de santé est assuré, en coordination avec le médecin de famille et l'équipe médico-sociale. Dès lors, pourquoi s'en priver?

Informations: Pro Senectute Genève, 022 807 05 65, ou sur www.foyers-jour-nuit.ch

Info seniors

0848 813 813

du lundi au vendredi

Vaud: de 8 h 15 à 12 h

et de 14 h à 17 h

Genève: de 8 h 30 à 12 h